

## Aumento del riesgo país presiona a la moneda mexicana (El Financiero 13/10/08)

(Clara Zepeda Hurtado) Lunes, 13 de octubre de 2008 · Salta el riesgo país El riesgo país de México alcanzó máximos no vistos desde octubre de 2002. Medido por el Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de JP Morgan, se ubicó en 398 puntos base el 10 de octubre, 140 puntos por arriba del rango reportado el 3 de este mes, índice no registrado en un lustro. A pesar de esto, analistas de Ixe garantizaron que en el país no se han registrado salidas masivas de capital extranjero. De seguir el aumento en el riesgo país y de registrarse una salida considerable de capitales extranjeros, y a pesar de las subastas de dólares, seguirá la presión sobre el peso. Sin embargo, agentes económicos mexicanos compraron activos denominados en moneda extranjera de muy diversos orígenes, y a su vez inversionistas extranjeros han financiado a bancos y empresas nacionales de un modo amplio. De este modo, detalló Invex, el derrumbe de instituciones en el extranjero significó un quebranto en la posición de inversión de algunos agentes mexicanos. Esta es razón suficiente para generar inquietud y poner a los inversionistas en alerta, dijo. La semana pasada presenciamos una fuerte corrección del tipo de cambio al alza y al Banco de México teniendo que vender dólares en un monto bastante considerable, sin lograr un resultado muy satisfactorio. El detonador de esta sacudida ha sido la quiebra de Comercial Mexicana, consecuencia a las pérdidas en operaciones de derivados del tipo de cambio y al reconocimiento de otras tesorerías de gran tamaño de tener problemas similares. En este escenario, el mercado accionario mexicano sufrió no sólo los estragos de la crisis internacional, sino ya un nerviosismo de afectación a empresas y la incertidumbre de si habría otras compañías en problemas. La Bolsa Mexicana de Valores sumó su séptimo día consecutivo de baja, siguiendo el comportamiento de las bolsas a escala internacional. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) escenificó un retroceso semanal de 13.41 por ciento y en dólares de 26.4 por ciento, para cerrar en las 19 mil 905.27 unidades. El IPC alcanzó una valuación (FV/Ebitda) 5.5 veces similar a su rango mínimo histórico de diez años.